

Precio de suscripcion.

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la Isla, 7 rs. - Cuarta trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales. - Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, miércoles 9 de marzo de 1870.

Núm. 181.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

CORREO DE AYER.

Ciudadano Director de *La Revolucion*. Alicante.

Madrid 3 de marzo de 1870.

Pasó el Carnaval sin que, á Dios gracias, tengamos que lamentar ningun percance.

Triste y desanimado ha pasado á nuestros ojos, pues en vez de la alegría y el bullicio que en tales dias suele reinar, hemos visto pintado el desaliento y la duda en todos los semblantes, y en algunos, aunque pocos, la curiosidad.

En mi calidad de cronista, voy á reseñar las mascaradas que han conseguido llamar la atencion.

La primera ha sido una *procesion civica*, compuesta de varios guerreros, ginetes en escualidos jumentos, representando la guardia de honor del ilustre Angel I, rey popular, que con manto de armiño y corona de papel dorado, caballero en un jumento que llevaban del diestro dos elegantes palafreneros, ha recorrido las calles y paseos, llevando delante un porta-estandarte con un gran banderín en que se leía:

«PASO Á ANGEL I,

Rey de los progresistas.»

Este rey ciudadano, deseando servir á sus vasallos, y para mayor gloria de la monarquía, iba repartiendo prospectos de una camisería, y descubria su real cabeza ante la muchedumbre, hasta el punto de que su corona de papel quedó en muy mal estado.

La segunda mascarada representaba al ilustre duque de Montpensier (Cain II) el cual llevaba un gran cesto de naranjas, rodeado de sus ministros que ostentaban grandes carteras, y acompañados de un gran cartel, en el que en gruesos caracteres se leía: **PRESUPUESTO.**

La Epoca, entre indignada y llorosa dice á propósito de ambas comparsas:

«La gracia, que no nos es posible celebrar, es la representacion grotesca de la monarquía. Una comparsa, malamente vestida y montada en burros, seguía á un infeliz con la cara tiznada y corona en la cabeza, á quien una multitud de pilluelos silvaba estrepitosamente.»

Cáspita con el periódico de los *equilibrios* y lo que sabe; nosotros que tuvimos el placer de contemplar el *paseo triunfal* de ambos monarcas, debemos advertir á nuestro colega, que no fueron *pilluelos*, si no gentes honradas é independientes los que silvaron á los *regios personajes*, y silvaron y rieron porque en tal dia ni debieron ni quisieron entristecerse recordando la historia de las sangrientas monarquías de la Edad Media, de la absoluta dinastía austriaca, con sus inquisidores y sus verdugos, ni la tiránica casa de Borbon con sus cadalsos, suplicios y deportaciones.

Algo mas ridiculos y vergonzosos eran aquellos tiempos que *La Epoca* debe recordar cariñosamente, (cuando tanto trabaja porque vuelvan), en que doña Isabel la *Casta*, se ponía la *camisa santa* de la célebre *Monja* de las llagas; en que se representa-

ban escenas tan indecorosas como la del *monaguillo de las Salesas*, y en que presenciaba España asombrada los ridiculos milagros del padre Claret, y la lectura de *La llave de oro*.

Otra máscara llamó grandemente la atencion: representaba la *muerte*, y ceñía á su cuerpo una *corona real*, dando á entender que la monarquía ha muerto.

Basta de escenas de Carnaval.

Hoy, reanuda sus sesiones la Asamblea Constituyente, y es probable que hoy mismo presente nuestro amigo Tutau su anunciada proposicion sobre nivelacion de pago á las clases que cobran del Estado.

Segun la relacion publicada por el tribunal de clases pasivas, se han concedido por el mismo en el mes de diciembre, la *miserable suma* de 53,062 escudos: aceptando por término la cantidad de 50,000 escudos mensuales, resulta que las clasificaciones de dicho tribunal ascienden cada año á **SEIS MILLONES**; no es mucho, que digamos, sobre todo para un país tan rico y floreciente como el nuestro.

Se nota grande agitacion entre los carlistas; los célebres *Hierros de Búrgos* recorren el país escitando á la rebelion, y en Valencia y la Mancha hay mucho movimiento; en Aragon se colocará al frente de los carlistas el antiguo jefe Gamundi: á pesar de estas noticias, y segun telegramas recibidos ayer, el gobierno francés ha mandado internar á todos los emigrados carlistas.

La presentacion de los obispos españoles en Roma al ex-príncipe de Asturias, (el pequeño *Puigmoltejo*), amenaza traer serios disgustos, y parece que el Sr. Martos interpelará al gobierno acerca de este asunto en esta misma semana: con este motivo los periódicos progresistas, entre ellos *La Nacion*, recuerdan al gobierno la necesidad de *reducir* las diócesis.

Segun me han dicho, nuestro querido amigo el diputado de la minoría republicana Fernando Garrido, ha dirigido un importante manifiesto á sus electores de Cadiz diciéndoles que nada deben esperar ni del gobierno ni de la Asamblea constituyente y que procuren organizarse por si llega el dia en que sea necesario arrojar al actual gobierno, como arrojamos á los Borbones, planteando la república federal, única que puede darnos *libertad, trabajo y economia* en el interior, y *honra, paz y dignidad* en el exterior.

Inspira serios temores el espíritu que domina en el ejército, contrario al actual gobierno: parece que el disgusto es mayor al ver que el *descuento* aumenta y que el *numerario* escasea, hasta el punto de haber sido conducidos á Madrid los caballos padres de la remonta para su venta.

Anoche llegó á Madrid el general Prim, de su nueva cacería, en compañía de varios amigos, y hoy se celebra en la regencia un gran banquete á la española, el cual hace el número 300 de los banquetes y francachelas verificados desde la revolucion aca: á bien que el país no merece otra cosa, pues cada dia esta mas contento y satisfecho.

El célebre pintor federal Enrique Moreno Rubi ha pintado un cuadro que representa la horrible muerte de nuestro inolvidable amigo el diputado federal Rafael Guillen Martinez.

Gracias á la amistad que nos une con el ciudadano José Rubau Donadeu, hemos tenido el placer de admirar tan bella obra, que de un momento á otro se espondrá al público.

El cuadro se rifará á favor del hijo del malogrado Guillen, y nosotros felicitamos en nombre de todo el partido republicano al inteligente artista por su idea y por su generoso proceder: tambien se ha reproducido en fotografías que se venden en casa del autor, calle de Hortaleza, 17, por un infimo precio.

Salud y república federal.

E. R. S.

ÚLTIMA HORA.

En la sesion de esta tarde ha apoyado el canónigo Sr. Manterola, una proposicion de censura al gobierno, por la prision del célebre obispo de Osma: despues de un largo discurso ha exclamado con tono semi-profético: «Que D. Carlos VII seria en breve rey de España, por la gracia de Dios y de la revolucion de Setiembre.» (Grandes rumores y risas.)

El ministro de Gracia y Justicia ha hecho la relacion de lo acontecido con el obispo de Osma, y al ver la *debilidad* que con él han tenido el gobernador y el juez, la Cámara ha prorrumpido en fuertes murmullos.

El ministro de la Gobernacion contestando al señor Manterola, ha dicho que sus palabras eran un reto lanzado en pleno parlamento; que él exhortaba á los carlistas á la paz, porque si llegáramos al terreno de la fuerza el gobierno seria con ellos inexorable.

Corren graves rumores acerca de la actitud de los *unionistas* que, secundados por altos personajes, y ayudados por alguna parte del ejército, insisten en traernos al príncipe francés, al célebre duque de Montpensier.

Damos, pues, la voz de alerta, no solo á nuestros amigos, sino al país entero, cumpliendo así un alto deber de patriotismo. ¡Alerta pues!

Madrid 3 de marzo de 1870.

Sr. Director del *Diario Mercantil*.

Apesar de que se esperaba que el duque de Montpensier no vendria á Madrid hasta fines de la semana, ayer noche llegó á esta capital alojándose en la casa calle de Fuencarral que tiene alquilada hace tiempo. Se conoce que el candidato regio es aficionado á sorprendernos con su presencia cuando no se le espera. Dicese que prolongará su estancia aquí algunos dias, y con este motivo se habla mucho, mucho, sin que sea posible comprobar la exactitud de los rumores que circulan. Todos convienen, sin embargo, en que el papel Montpensier esta en alza; pero ¿cuál es la actitud del general Prim? esta es la clave del problema y mientras no se vea mas claro, nadie puede predecir con funda-

mento su solución.

Parece que en esta misma semana, mañana tal vez, se publicará el famoso arreglo de gobernadores. El señor Rivero ha cedido de sus pretensiones y los progresistas sacan en el reparto la parte del león, pero como les faltan garcas y melenas hay, quien espera que sea fácil enjaularlos. La ruptura de la conciliación radical ha quedado por lo tanto aplazada por unos días; pero como aquí se sale del paso con aplazamientos y van aglomerándose cuestiones de inmensa magnitud, el día ménos pensado tendremos un conflicto sin que nadie tenga fuerzas para dominarlo.

La sesión de esta tarde se ha pasado entre una proposición aboliendo la pena de muerte por delitos políticos y otra del señor Mañterola sobre la prisión del obispo de Osma. Los debates han sido animados, pero en definitiva se ha perdido un día más sin provecho alguno para el país.

En la Bolsa ha habido esta tarde alguna animación. Es tal el hambre que hay de orden y el deseo de salir de la interinidad, que muchos reciben como un gran beneficio el anuncio del triunfo de Montpensier. Creo, no obstante, que si se verifican las esperanzas de los que así piensan, tardarán poco en desvanecerse.—B.

Madrid, 4.

El duque de Montpensier continúa en Madrid. Anoche asistió a la función del teatro Real, y ha visitado a muchos de sus amigos entre los que se cuentan personajes de reconocida influencia. Si consigue permanecer aquí quince días sin ser objeto de demostraciones desfavorables, habrá dado un paso hacia el logro de su objeto; pero dudo que así suceda, pues ya principia a hablarse de una demostración pacífica que se prepara para mañana, y podría producir serios disgustos si no hay prudencia. Veremos en que para todo esto, siendo la general creencia que las cosas no pueden continuar así que el *statu quo* está a punto de terminar en uno u otro sentido. Los montpensieristas suponen su triunfo muy inmediato; pero el éxito es dudoso, pudiendo hacerlo fracasar cualquier incidente.

Como las tareas de las Cortes durarían aun años enteros, si se entrara en los debates minuciosos de las leyes orgánicas, ha surgido la idea de plantearlas por autorización, a cuyo fin se presentará a la Cámara una proposición de ley suscrita por diputados de distintos matices; si este pensamiento se realiza, la causa Montpensier resultará favorecida, pues la Asamblea tendrá que coronar el edificio revolucionario con la elección de rey, y no hay más candidato que el duque, ni probabilidad de encontrarlo. Los republicanos, sin embargo, se disponen a combatir las autorizaciones con todas sus fuerzas, y podría muy bien suceder que la candidatura del duque de la Victoria, hoy en decadencia viniera al fin a servir de transacción. Verdad es que nada decide, y solo significa un nuevo aplazamiento, pero si no es solución definitiva, se le parece, y tal están las cosas que casi podría considerarse como la ménos mala si no la mejor.—B.

De Calatayud dicen hoy por telégrafo que a las dos de la tarde de ayer se alteró el orden en las afueras de uno de los colegios electorales, resultando muertos un voluntario y un carlista y dos heridos.

Un clérigo esclaustrado se ha presentado momentos después de haber sido herido los dos sujetos, llevando en la mano un Santo Cristo y una calavera, arengando a la muchedumbre a que defendiera la fé. El orden se restableció en el acto, con-

tinuando el escrutinio con tranquilidad en los tres colegios.

En Riela se suspendió la elección por haber temores de alterarse el orden.

El Sr. Tutau presentó ayer a las Cortes la siguiente proposición:

«Artículo 1.º Todos los acreedores del Estado, bien por títulos de la Deuda pública, bien por sueldos y pensiones, bien por cualquiera otro concepto, serán pagados por igual en la proporción que permita el estado del Tesoro, sin distinción de clase, categoría ni domicilio.

Art. 2.º No podrá abrirse nunca el pago de una mensualidad ni el de uno de los semestres de la deuda, que no estén satisfechas las obligaciones todas de la mensualidad ó de semestres anteriores, ó consignadas por lo menos en las respectivas tesorerías las cantidades necesarias para acabar de satisfacerlas.

Art. 3.º Toda trasgresión de lo consignado en los anteriores artículos, será castigada con arreglo al artículo 320 del Código penal.»

Firman los señores Tutau, Alsina, Salvany; Castelar, Abarzuza y Pi.

Idem 5.

A pesar de haberse desmentido la noticia de notas belicosas enviadas por Francia a Prusia, la verdad es que el ministro de la Guerra francés ha vuelto a abrir cuatro campamentos más. El primero en Saint-Maur; el segundo en Lanne-Mezan; el tercero en Pas-des-Lancyers, y el cuarto en Hel-

El *Telégrafo Autógrafo* cree decididamente aplazada la campaña carlista.

Los rumores de crisis para un plazo más ó menos próximo, rumores de que se hacen cargo hasta los periódicos ministeriales, y las noticias sobre todos los pasos que da el duque de Montpensier, son el objeto exclusivo de todas las conversaciones. Las *Novedades* enumera para desmentirlos algunos de los rumores relativos a este último particular.

Los rumores son:

«Que el domingo habrá una gran revista, cuyo desfile presenciara el señor duque.

Que se ha nombrado una guardia de voluntarios de la libertad para que den este servicio en casa del señor duque.

Que el alcalde del barrio en que habita el señor duque ha recibido órdenes para que atienda a su seguridad.

Que el citado personaje ha manifestado a sus amigos que está descontento de ellos y que ya no quiere esperar más.

Que el duque de Montpensier cuenta con un buen núcleo de progresistas civiles, y espera contar dentro de poco con otro núcleo de progresistas militares.»

Podríamos añadir muchos más; pero sería conveniente saber si es cierta la carta del señor Olózaga, en la cual declara que es preciso que el gobierno desista de la candidatura Montpensier, que el hábil diplomático juzga inconveniente y peligrosa.

Las hojas callejeras contribuyen a aumentar la alarma, y en los momentos en que escribimos nos atruenan los oídos los ciegos pregonando un papel que se titula: «El golpe de Estado,» y en el cual se pide a Prim que se haga republicano.

Se ha recibido en esta capital un telegrama anunciando haber sido votada por mayoría en Santo Domingo ha anexión de esta isla a los Estados-Unidos.

Anuncia uno de nuestros colegas que está dada la orden para que hoy se presente toda la oficialidad franca de servicio al duque de Montpensier.

Un despacho de Alejandría del 2 anuncia que el vapor *Brasileña*, de 1850 toneladas con 14.000 pacas de algodón, que va de Bombay a Liverpool, había llegado el día antes a Port-Said, habiendo pasado por el canal de Suez con la mayor facilidad.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 5 de marzo.

El general Prim ha declarado en la sesión de hoy que todo el Ministerio, excepto Topete, rechaza la candidatura Montpensier, y que por tanto carece de significación política la presencia del duque en Madrid.

Tienen mayoría los candidatos ministeriales en las segundas elecciones en todos los distritos.

En Gerona llevan ventaja los republicanos.

En la sesión de esta tarde los señores Berges, Vinader y Carrascon han preguntado al gobierno que es lo que ha ocurrido en Calatayud.

El gobierno ha declarado que se alteró el orden con motivo de las elecciones parciales, pero que se ha restablecido y que se ha formado causa a los alborotadores.

Los señores García Lopez y Ochoa hablaron de las sospechas que abrigan muchos de que el gobierno dé un golpe de estado en favor del duque de Montpensier.

El general Prim ha negado que el gobierno abrigue tales propósitos, declarando de nuevo que la mayoría del ministerio es hostil a la candidatura del duque de Montpensier. Dice que él aceptará el candidato que voten las Cortes Constituyentes. Que el duque de Montpensier viaja con licencia del gobierno como capitán general. Que volverá pronto a Sevilla y que él, como ministro de la Guerra, le ha ofrecido que fije el cuartel donde quiera.

Esta tarde se ha leído en las Cortes el proyecto de ley electoral. Abraza las elecciones de Ayuntamientos, de diputados provinciales, de diputados a Cortes y de compromisarios para el nombramiento de senadores.

El Sr. Tutau ha censurado la venta de efectos de la imprenta nacional.

El Sr. Rivero ha dicho que si se prueban los anuncios serán castigados los culpables.

El *Gaulois* desde París ha publicado un telegrama anunciando la gran recepción que había tenido en Madrid el duque de Montpensier.

El Sr. Olózaga ha preguntado al ministro de Estado sobre la veracidad de la noticia.

El señor Sagasta ha contestado desmintiéndola.

Bolsa de hoy.

Consolidado, 23-60.

Id. id. diferido: 23-30.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 6 de Marzo a las 11:50 mañana.

Carecen de fundamento los rumores de golpe de Estado. Las declaraciones del general Prim alejan las sospechas de que el gobierno y los anionistas quieran entronizar al duque de Montpensier.

Topete ha presentado la dimisión. Hoy se reúne la mayoría para tratar de la autorización al gobierno para plantear los decretos del ministerio de Jus-

ticia. También se tratará de la dimision del señor Topete.

En las elecciones de Segovia ha habido treinta heridos. Los liberales ganan todas las circunscripciones.

ESTRANGERO.

París 4.—El «Journal Officiel» anuncia que Mr. Genouilhac, obispo, ha sido nombrado arzobispo de Lyon.

Asegúrase que profesa ideas galicanas como Mr. Dupauloup.

Idem 4.—Después de una avenencia entre doña Isabel y don Francisco de Asis, se ha decidido no haya pleito entre ellos.

El «Francais» publica una carta del obispo de Montpellier, fechada en Roma 27 de febrero, censurando la carta del obispo de Laval contra Mr. Dupauloup, y añadiendo que semejante manifiesto antes de toda decision del Concilio, parece una presion sobre la libertad del Concilio, cuyos individuos podrian estar espuestos a los mismos ataques.

Berlin 4.—La Baviera, notificando el nombramiento de Mr. Baray en sustitucion de Hohenlohe, espresa la firme resolucion de mantener la política nacional que tiene por base un tratado de alianza.

Pesth 4.—El ministerio húngaro presentará á la Cámara una ley acerca de la libertad religiosa.

Bayona 5.—El gobierno francés ha tomado sus medidas contra los carlistas que se nieguen á las órdenes de internacion al interior de Francia.

El general Elío ha sido llevado al interior de Francia.

Roma 3.—Habiendo presentado monseñores Toignon y Perpinnán una proposicion declarando inoportuna la proclamacion de la infalibilidad del Papa, los cabildos de los dos obispados han votado por unanimidad un mensaje al Papa pidiendo la infalibilidad.

París 3.—El diputado Jerónimo David sigue agitándose, de acuerdo con Forcade de la Roquette, con objeto de derribar el Gabinete.

Algunos telegramas han anunciado que, con motivo de la cuestion de ley electoral, han estallado disidencias entre el emperador y sus ministros, y que estos últimos habian presentado su dimision. Estas noticias carecen de fundamento.

Viena 2.—La huelga de los obreros toma proporciones; pero hasta la fecha, ni en esta capital ni en Hungría ha provocado el mas ligero desorden.

El archiduque Alberto debe llegar de un momento á otro.

PARIS 4.—Mr. Schneider no podrá presidir las sesiones del cuerpo legislativo cuando este reanude sus trabajos, porque con motivo de la última huelga del Creusot, tiene que permanecer algun tiempo en este último punto.

El diario oficial publica una exposicion al emperador pidiendo el nombramiento de una comision que quedará encargada de hacer una informacion administrativa para llegar cuanto antes á una reduccion de las tarifas de los caminos de hierro.

París 4.—Ha sido preso en Irun un agente carlista á quien se le han encontrado documentos importantes.

M. Schneider se halla en Creusot arreglando la cuestion de las huelgas, y no presidirá el cuerpo legislativo cuando se abran las sesiones. 5 por 100 italiano, 65-80.

París 5.—El príncipe Napoleon y su esposa han recibido hoy al representante de Portugal.

El Journal officiel continúa publicando numerosas manifestaciones en favor de la conservacion de la tranquilidad pública.



CRONICA LOCAL.

Mahon 9 de marzo de 1870.

En el correo de hoy parte para Palma, á fin de tomar posesion del Gobierno de la provincia Balear, el C. José Sanchez Tagle, que ha venido desempeñando hasta el presente el cargo de Subgobernador de Menorca.

Adjunta trasladamos la alocucion de despedida, que al pueblo menorquin dirige, y tenemos la satisfaccion de noticiar, que el C. Sanchez Tagle nos ha encomendado, que en la imposibilidad de hacerlo personalmente con sus amigos de Mahon, nos despedamos en su nombre con el mas cordial afecto.

«MENORQUINES.

Honrado por S. A. el Sermo. Sr. Regente del Reino con el cargo de Gobernador Civil de las Baleares, cumpto un grato deber de daros las mas espresivas gracias por vuestro patriótico comportamiento mientras he tenido la satisfaccion de estar al frente de esta Isla; vuestra sensatez y cordura han sido causa de que hayan pasado casi desapercibidos en vuestro suelo los tristes acontecimientos que tuvieron lugar en otras provincias, y digo casi, porque los trastornos intestinos causan siempre honda pena en corazones tan patrióticos y liberales como los vuestros: confio que continuareis conduciéndoos con la misma madurez que hasta aquí, por cuya razon tengo el mayor gusto en deciros, como el día de mi llegada, que mi casa la encontrareis siempre abierta, no solo como Gobernador de la provincia, sino como particular, para atender á cuanto concierna á los intereses generales de Menorca.—Mahon 8 de Marzo de 1870.—Vuestro Subgobernador, José Sanchez Tagle.»

Los propagandistas evangélicos, inspirándose en la ardiente fé de los primitivos cristianos, no descansan un momento en la difusion de su verdadera doctrina. Hemos recibido tres hojas volantes, cuyos titulos bastan á indicar el contenido de las mismas.

1.º—Los mutiladores de la Santa Biblia quiénes son: Roma ó la Reforma. 2.º—Manifiesto en favor de la completa libertad de conciencia, dirigido al Gobierno español y su pueblo. 3.º—Jesucristo es el verdadero libertador. Qué dicen las Santas Escrituras?

Hemos recibido un nuevo folleto del incansable Roque Bárcia, diputado republicano federal, y cuyo rubro es el siguiente: Otro emplazamiento papal, segunda parte de El papado ante Jesucristo. Solo hemos tenido tiempo de leer las «Cuatro palabras» que preceden á su erudito trabajo; pero ellas bastan y sobran para confirmarnos en nuestro juicio: Bárcia es una de las grandes ilustraciones del pais, pues puede figurar dignamente al lado del sublime Orador del Siglo. El opúsculo de Bárcia reproduce la carta de

nuestro colaborador C. J. Giordado, que en impugnacion del Director de La Verdad, F. C. O., apareció en las columnas de nuestro periódico.

No puede menos de sernos muy grato todo cuanto se relaciona con la organizacion de nuestro partido, por esto damos hoy cabida en nuestro periódico á los nombres de los individuos que constituyen las Juntas del Club de los Federalistas y del republicano de Villa-Cárlos.

Club de los Federalistas de Mahon.

- Marcos Fronty, Presidente.
- Pedro J. Ponseti
- Francisco Pons y Neto.
- José Morro.
- Joaquin Lucena.
- Bartolomé Gomila.
- Francisco Pons y Cárlos, Srio.

Club Republicano de Villa-Cárlos.

- Pedro Pretos, presidente.
- Francisco Pablo, archivero.
- Jaime Quevedo, tesorero.
- Luis Tejedor y
- Miguel Amantegui, vocales.
- José M. Ferrer, secretario.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santa Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Meliton y compañeros mártires.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 8.

De Palma en 14 horas, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 17 trip., 18 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

Despachados el día 6.

Para Palma, pailebot esp. Margarita, de 17 t., pat. José Fedelix, 5 trip. y sal.

Para Alcudia, balandra id Galatea, de 22 t., pat. Francisco Amengual, con 6 tip., 1 pas. y sal.

Para Felanitx, laud id Andrés, de 14 t., pat. Baltasar Lliná, con 5 trip. y sal.

Para Puerto-Colon, javeque id. San Felipe, de 30 t., pat., Juan Mayans, con 6 trip. 3 pas. y sal.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.
		Max.	Min.					
8	759.5	15	9	82		5	NE. flojo	3

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 21 ms.—Pónese á las 6 h. y 1 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 50 ms. de la m — Pónese á las 12 h. y 7 ms. de la n.

SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. Director del *Menorquin*: espero de su amabilidad dará cabida en las columnas de su apreciable periódico al adjunto suelto, á cuyo favor le quedará reconocido su at.° S. S. Q. B. S. M.—J. P.

Hace pocos años que el primer médico de Cámara participaba al Exmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros que S. M. entraba en el quinto ó sexto mes de su embarazo, y este Excmo. Sr. lo hacia saber á la nacion por medio de la *Gaceta* y demás periódicos oficiales; ahora yo sin ser médico ni Ministro, participo al Egército, á la Marina y empleados de todos ramos, y á la nacion en general, que las clases pasivas de la Provincia de las Baleares, han entrado en el NOVENO mes de su embarazo, (atraso) pues embarazo es, y no flojo no tener con que atender á su subsistencia, pues nueve meses de atraso en sus haberes ya componen alguna suma que aun que no muy crecida, seria la suficiente para que algunos de estos individuos no tuviesen que andar mendigando favores y verse obligados á vender sus prendas, empeñados ya con el panadero y el tendero que á duras penas pueden fiarle lo necesario para no morir de hambre; este es el pago de los sacrificios que han hecho, gastando su juventud, derramando su sangre y esponiendo mil veces su vida.

Los que contaban al exalar su último aliento quizas en algun campo de batalla, que sus esposas é hijos quedaban amparados por la nacion, que dirian si volviesen á la vida, y vieran el abandono en que se encuentran, si tienen la desgracia de vivir en esta Provincia, pues creo que es la que mas atraso sufre, y esto no es por falta de recursos pues, épocas ha habido en que la Provincia ha tenido mas atenciones que cubrir pues contaba con una numerosa guarnicion que hoy no tiene, y las clases pasivas se hallaban al corriente, lo mismo que los demás empleados que tambien cuentan algunos atrasos.—J. P.

ANUNCIOS.

 Están para vender las dos casas números 9 y 16 de la calle del Retiro (antes del Patronet). Para el ajuste se conferirán con el Maestro Guillermo Pons, cuesta de Dayá n.° 31.

LECHE DE BURRA.

Las personas que gusten pueden tomarla en la calle del Progreso n.° 157. 2

 En la posesion titulada Bellvé nou, se venden 5½ cuarteras de tierra. Informarán en la calle de Cifuentes n.° 68.

En la cuesta de la Abundancia, almacén de Gímer se compran trapos de color á céntimo y medio la libra y á 18 rs. vn. quintal. 1

En la calle de San Jaime n.° 11 hay un Nacimiento (Betlem). Las personas que gusten verlo podrán pasar de las 7 á las 10 de la noche y los domingos de las 9 de la mañana á las 10 de la noche. Se ha añadido la procesion del Jueves Santo con la bajada de la Cruz, todo movable. Dicho Betlem está para vender. 1

HIGIÉNICO, FINO Y CONSISTENTE.



PAPEL MAIZ PARA CIGARRILLOS
DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.
MARCA PROPIEDAD DE FRANCISCO ROCA.

Depósito esclusivo en España
Escudillers, 10, entresuelo derecha. -- Barcelona.

El papel MAIZ de la acreditada fabrica W. K. de Viena reúne las cualidades de ser Higiénico, Fino y Consistente, las que le han valido, como ningun otro, las medallas de plata en las exposiciones de Londres, Paris, Múnich, Dublin, Berlin, y UNICO premiado con medalla de Plata en la Exposición de Paris de 1867.

DEPOSITO EN MAHON. --- Francisco Timoner, calle del Castillo, estanco nacional.

Esteban Renard

MECÁNICO DENTISTA

DEL

Ilustre Duque de la Victoria

Ex-Regente de España.

Calle Nueva n.° 33, principal,
MAHON.

Por tenerse que ausentar su dueño, en la calle del Cos de Gracia n.° 35 se vende un pianino de la fábrica de Boisselot.

Para Alquilar.

Lo está la casa calle de Gracia n.° 91.
Darán razon calle de Deyá n.° 2.



PARA VENDER.

Lo está la casa n.° 11 de la calle de San Gerónimo.
Informarán en la de Adover n.° 24. 2

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio Taulera Vella del término de Ciudadela de cabida de 110 cuarteras tierra labrantia. Las condiciones obran en poder

del pregonero público y se hallan de manifesto en Ciudadela en casa del dueño de la finca D. Lorenzo Arguimbau; y en Mahon, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila. 5

Se encuentran frescos en la Confiteria Oriental Calle Nueva n.° 39, Pasteles de Marisco y de crema, y el viernes próximo, habrá tambien frescas empanadas de Pescado y los tan apreciados Coque-Rois.

Fruta de la estacion.

Aranjat á 27 cénts. libra, y de 2.ª clase á media peseta.

CATÁLOGO RAZONADO

DE LAS

PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodriguez y Femenias.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, libreria estrangera de Joaquin Verdager, Rambla, 5, frente al Liceo.

EL ECO DE LA JUVENTUD

SEMANARIO INSTRUCTIVO.

Esta nueva publicacion saldrá cada domingo, siendo el precio de suscripcion 1 real mensual, y el tamaño mitad al de El Menorquin.

Fuera de la isla, 4 rs. vn. trimestre.

Se suscribe en esta imprenta.